

## Guerrilla abandona Sheraton; libres 9 Asesores de EE.UU.

San Salvador, 22 (AP) - Guerrilleros izquierdistas del Frente Farabundo Martí para la Liberación Nacional (FMLN), después de copar por 24 horas el Hotel Sheraton, abandonaron el lugar y dejaron libres a asesores militares norteamericanos conocidos como "Boinas Verdes".

Aparentemente los rebeldes abandonaron el lugar durante la noche, pese a un estricto Toque de Queda, ya que el Ejército salvadoreño mantenía un severo cerco en torno al suburbio General Escalón, una zona residencial elegante de esta capital, donde se encuentra el hotel.

### Esperan en Caracas mañana a representantes de FMLN

Caracas, 22 (AP) - Representantes de la guerrilla salvadoreña, enfrascados en una cruenta lucha con fuerzas gubernamentales que ha dejado un saldo de más de 1.000 muertos, vendrán a Caracas el jueves para conversar acerca de un posible "plan de diálogo y de entendimiento", anunció el Presidente Carlos Andrés Pérez.

"Espero mañana la visita de los representantes del Frente Farabundo Martí (de Liberación Nacional), con quienes hablaré del plan de diálogo y de entendimiento", dijo Pérez tras recibir en el palacio presidencial de Miraflores al líder sindical polaco Lech Walesa.

Pérez no brindó detalles acerca del plan, pero se entiende que se trataría de retomar el curso de pacificación abierto antes del desencadenamiento de la actual lucha.

Tampoco se sabía si el diálogo implicaría la presencia en Venezuela de delegados especiales del gobierno salvadoreño o si Venezuela serviría sólo como un puente para que las dos fuerzas beligerantes empiecen a dialogar siquiera indirectamente.

"Los venezolanos estamos interesados, por evidentes razones de solidaridad y fraternidad, en contribuir a la paz en El Salvador. Pero también, egoístamente, estamos interesados en que la guerra no siga amenazando a nuestras regiones", agregó Pérez.

Pérez dijo que había conversado con el presidente salvadoreño Alfredo Cristiani tras la toma del Hotel Sheraton por parte del FMLN, en San Salvador. Dijo que en la conversación había reiterado la disposición de

después de levantarse el Toque de Queda, los nueve Boinas Verdes norteamericanos salieron corriendo del Hotel con sus armas en ristre, después de permanecer por 28 horas bajo control de los guerrilleros.

Mientras tanto, decenas de soldados del Regimiento de Caballería comenzaron esta madrugada allanamientos casa por casa en una zona contigua a la Escalón, donde reside gente de clase media.

Los insurgentes coparon el Hotel Sheraton desde el amanecer de ayer y se atrincheraron en la llamada Torre VIP, a unos 200 metros del edificio principal donde se en-

contraba el Secretario General de la Organización de los Estados Americanos, Joao Baena Soares y su comitiva que vino el domingo para intentar mediar en el sangriento conflicto.

Baena, su grupo y algunos huéspedes del hotel fueron rescatados por comandos del Ejército, y horas después viajaron de regreso a Washington, aparentemente sin cumplir su misión.

Antes del Toque de Queda anoche, una comisión de la Cruz Roja y la Iglesia Católica logró la salida de 17 extranjeros que también estaban en la torre.

"Atrás, Atrás", gritaron esta mañana a varios periodistas los asesores militares norteamericanos, que durante 24 horas permanecieron atrincherados en el cuarto piso de la torre VIP que controlaron los guerrilleros.

Un grupo de periodistas que logró entrar a la torre recorrió varios pisos, principalmente el tercero y quinto, donde permanecieron los rebeldes, pero no encontraron a nadie.

Los Boinas Verdes, armados con fusiles M-16, se negaron a salir en un principio.

Los hombres, muy nerviosos, advirtieron a un camarógrafo de televisión que no filmara y a los fotógrafos que no tomaran fotos. "Eso no es importante" respondió uno de ellos cuando se les pidió identificarse. "No tenemos mensaje... no tenemos familiares... eso no importa", agregó en respuesta a otras preguntas.

Finalmente, el grupo decidió salir y corrió al

descubierto junto a una piscina, pasaron por el edificio principal y subieron a dos vehículos policiales que los sacó rápidamente del lugar, con destino desconocido.

Soldados apoyados por tanquetas mantenían un cerco alrededor del hotel y no permitían el acceso de curiosos o periodistas. Sin embargo, la situación parecía estar bajo control.

Por primera vez en los últimos doce días no se escucharon intercambio de disparos durante la noche.

En el suburbio de la Escalón, las huellas de los enfrentamientos de ayer eran evidentes. Decenas de postes de la energía eléctrica fueron derribados, lo que impedía la normal circulación de vehículos.

Los soldados registraban a los habitantes que querían salir de la zona y hacían allanamientos en Nuevo Escalón, un sector de clase media junto a el sector residencial al norte de la capital.

Periodistas de AP pudieron ver a tres cadáveres, posiblemente de rebeldes, semidesnudos, junto a los cuales se encontraba un grupo de soldados.

Un pequeño supermercado del sector había sido saqueado y su entrada principal estaba forzada.

En los otros sectores de la ciudad, las actividades comenzaron temprano. Buses del transporte público movilizaban a quienes se dirigían a sus empleos.

Las tiendas comenzaron a abrir después de las 09.00 horas al igual que los bancos.

El Gobierno del Presidente Alfredo Cristiani hacía llamados para urgente ayuda de medicamentos y alimentos. Se dijo que por lo menos 46.000 personas fueron evacuadas.

## PUNTOS DE VISTA

El pueblo demanda normalidad en su vida cotidiana y que vuelva la tranquilidad para trabajar y empezar la reconstrucción y la obra de Socorro para los 70 mil damnificados de la violencia en San Salvador, a la par de una acción de auxilio para las víctimas del interior del país.



### Carta de Baena Soares al Presidente Cristiani

Del CIN hemos recibido el Comunicado N° 36 que dice:

"El Centro de Información Nacional (CIN) se permite dar a conocer la carta de agradecimiento suscrita por el Dr. Joao Clemente Baena Soares, Secretario General de la OEA, enviada al Presidente de la República Lic. Alfredo Cristiani, en donde le expresa su reconocimiento a la Fuerza Armada de El Salvador, por haber solucionado en forma eficaz y diligente el caso del Hotel Sheraton.

"La carta dice textualmente:

"San Salvador, 21 de noviembre de 1989.

"Señor Presidente:  
"En nombre de mis colegas de la Organización de los Estados Americanos y, en mi propio nombre, desearé hacer llegar a Vuestra Excelencia, a los oficiales y soldados de las Fuerzas Armadas de El Salvador, mis agradecimientos por la preocupación, eficacia y diligencia demostrada en todo momento y, en especial esta mañana, por mi seguridad e integridad personal y la de todos los colaboradores que me acompañan en esta misión. Nos conmovió a todos la eficiencia y el cuidado con que procedieron a evacuarlos del Hotel Sheraton, bajo condiciones de extremada peligrosidad.

"Deseo al mismo tiempo expresarle mi más profundo sentimiento de dolor y pesar por las víctimas que la acción armada de esta mañana ha producido entre los miembros asignados a mi seguridad. En este sentido solicito hacer llegar a sus familias mi solidaridad y tristeza.

"Reciba Vuestra Excelencia las reiteradas expresiones de mi más alta y distinguida consideración.

Joao Clemente Baena Soares, Secretario General de la Organización de los Estados Americanos (OEA).

"Excelentísimo Señor Presidente de la República de El Salvador, Lic. Alfredo Cristiani, San Salvador, El Salvador".

### Baena Soares pasa por México

Ciudad de México, 21 de Noviembre (DPA) -Joao Baena Soares, Secretario General de la Organización de Estados Americanos (OEA), realizó una escala en México en su viaje de retorno a Washington, informó anoche (hora local) la Agencia Oficial de Noticias "NOTIMEX".

Los periodistas no tuvieron acceso al hangar presidencial del aeropuerto capitalino, donde permaneció el alto funcionario interamericano durante 45 minutos.

La agencia dijo que Baena Soares, quien fue evacuado del hotel Sheraton de San Salvador, ocupado durante varias horas por un comando guerrillero, llegó a las 18.00 horas (00.00 GMT) y partió hacia Washington a las 19.45 (01.45 GMT).



INCENDIAN CLUB CAMPESTRE. Los guerrilleros incendiaron ayer tarde el Club Campestre Cuscatlán, en el Paseo General Escalón, colonia del mismo nombre. No hubo daños personales. En la gráfica, un aspecto de la destrucción.